



Episodio 1:59 | Las mariposas monarca

¡Hola! Bienvenidos a ¡Cuéntame! Soy Marta y hoy voy a hablarles de un insecto fascinante. Es un insecto muy bonito y también es muy especial para los mexicanos. La mariposa monarca. Los aztecas las llamaban quetzalpapálotl, o mariposa sagrada en el lenguaje náhuatl. Todos los años, las mariposas monarca emigran desde Canadá a México. Las mariposas monarca salen de Canadá y cruzan todo Estados Unidos para llegar a México, específicamente a dos estados: el estado de México y el estado de Michoacán. ¡Estos increíbles insectos recorren más de 4000 kilómetros para llegar a México! ¡Qué impresionante! El arribo de las mariposas monarca a México coincide con la celebración del Día de Muertos. Se dice que las monarcas transportan a los espíritus a México para visitar a sus familias en el Día de Muertos. O sea, las mariposas monarca son prácticamente ¡el transporte de los espíritus para la fiesta! Este insecto es muy especial para mí. Soy mexicana, del estado de Michoacán. Como dije, mi estado es uno de los destinos de la mariposa monarca en México. Michoacán tiene uno de los santuarios más importantes de la mariposa monarca. Yo vivo en Wisconsin. Cuando veo una mariposa monarca siento nostalgia... y quiero enviar mi amor a mi familia con ellas. ¿Y tú? ¡Cuéntame! ¿Ves mariposas monarca donde vives? Bueno, ya me voy. ¡Hasta la próxima!

